

EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

SUBSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca. . . 3.50 pesetas.
 Por un año. 14 id.
 Id. fuera. 16 id.
PAGO ADELANTADO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Meléndez Valdés, 7, duplicado, 2.º—Teléfono 151

ANUNCIOS

Precios convencionales
 Número suelto CINCO CÉNTIMOS

IMPRESIONES DEL DÍA SALAMANCA-MADRID

ADVERTENCIA IMPORTANTE

Desde el lunes, Dios mediante, comenzaremos a publicar en folletín la notable pastoral publicada últimamente por nuestro Excelentísimo Prelado.

Así complacemos a multitud de suscriptores que de palabra ó por escrito nos han significado reiteradamente sus deseos.

Es de notar que en la Pastoral ha hecho el señor Obispo importantes modificaciones que la premura de la impresión no le permitió hacer antes de publicarla.

Viene, pues, a ser una segunda edición la que vamos a dar a nuestros ilustrados lectores, previo debido permiso.

Salamanca

No es exacto que nuestro buen amigo el ilustrado catedrático del Instituto, D. Mariano Reymundo, retire su candidatura para concejal.

El Sr. Reymundo luchará en el quinto distrito y, según nuestras noticias, con la seguridad del triunfo.

Se halla enfermo de algún cuidado D. Joaquín Maldonado Ocampo, hermano del profesor auxiliar de esta Universidad D. Luis.

Deseamos su mejoría y restablecimiento.

Uno de los candidatos que cuentan con más probabilidades de éxito es D. José Sánchez Gallego, querido amigo nuestro, que presenta su candidatura por el tercer distrito.

El Círculo Mercantil parece que prepara una velada literario-musical en honor del general Polavieja.

El día 6 del próximo Mayo se reunirán en el Ayuntamiento los alcaldes ó representantes de los pueblos de este partido judicial, para discutir y aprobar el presupuesto de gastos carcelarios que han de regir en el año económico de 1897-98.

Terminada la solemne novena en honor de Nuestra Señora de los Remedios, al obscurecer saldrá mañana de la iglesia de San Julián la procesión acostumbrada.

Asiste el cuadro militar de esta zona, por ser la Santísima Virgen, en esa advocación, patrona del batallón depósito de Salamanca.

La procesión recorrerá las calles de San Julián, plaza de la Verdura, plaza Mayor, Lonja, Navio, Corillo, Meléndez, Compañía y Rua.

Se ha suspendido la sesión ordinaria

ria que, según costumbre, debía celebrarse mañana sábado en la Academia de Santo Tomás de Aquino. Estaba encargado del discurso el Sr. Themudo.

Ha fallecido el padre de nuestro querido amigo y suscriptor, don Paulino Múgica, Beneficiado de esta Santa Basílica Catedral. Rueguen nuestros lectores por el alma del finado.

Comunican de Béjar, que uno de los Guardias civiles de dicho puesto sorprendió en el término á Gerónimo Quijada conduciendo 83 kilos de peces, cogidos en contra de la ley que lo prohíbe, por lo cual el Sr. Juez municipal del partido, le ha condenado á una fuerte multa y la pérdida de lo que conducía.

Hallándose el cabo de la guardia civil Manuel Pérez García, recorriendo parte de la demarcación de Tamames, tuvo conocimiento por el Alcalde de Avilla, de que en la noche del 27 se habían presentado en las inmediaciones de su casa varios hombres, con la intención de cometer un robo, como así lo demostraron, disparando contra él dos tiros é hiriendo á uno de los vecinos que acudieron, dándose después á la huida. El Juez municipal, por medio de la Guardia civil, practica activas gestiones para lograr la captura de los malhechores.

Dícese que en Alba de Tormes será reelegido el actual y digno Alcalde, señor Escudero.

Ha salido de Salamanca el catedrático de Medicina don Gabriel Alonso Nieto, para formar parte del Tribunal de oposiciones á la cátedra de Enfermedades de la Infancia, vacante en la Facultad de Medicina de Santiago.

Se ha remitido por la Secretaría de esta Universidad, á la de Valladolid la certificación oficial del alumno de Derecho don Pedro Anibal Alvarez, á la de Barcelona la del alumno de Medicina don Pedro Sales Almería y á la de Valladolid la de don Avelino García Sanz, de Derecho.

Los republicanos federales se han reunido ayer para asuntos electorales.

El Médico forense don José Martín Rodríguez se ha trasladado de domicilio, á la Cuesta del Carmen, número 7.

Horas de consulta, de doce á dos.

El honrado gremio de labradores dispone solemnes cultos en honor de Santa Bárbara y de San Isidro.

Empezarán estos cultos con un novenario á Santa Bárbara el día 7. Los días 15 y 16 se celebrarán solemnes funciones religiosas.

Todos los cultos tendrán lugar en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen.

Mañana á las seis de la tarde predicará en San Juan de Sahagún el señor Penitenciario, D. Primitivo Vicente.

Se ha concedido por el Sr. Rector de esta Universidad al Sr. Director del Colegio preparatorio militar de segunda enseñanza de Trujillo licencia para verificar exámenes en el presente curso en aquel establecimiento.

Mañana publicaremos un impor-

tante comunicado de los alumnos de Derecho penal de esta Universidad contestando á otro que ha escrito en un periódico local un estudiante.

Los periódicos locales han recogido la noticia de una conversión, tomada de los diarios de Bilbao y Madrid. Nosotros sabíamos por conductos particulares esta agradable noticia, que por razones fáciles de comprender no hemos publicado. Con verdadera satisfacción lo hemos leído, esperando solamente se confirme.

Ha entrado á formar parte de nuestra redacción, el aventajado alumno de la Facultad de Derecho, D. Eusebio Díaz González.

En varios colegas leemos que hay alguna noticia de que figura en la propuesta para el obispado de Avila el Canónigo Magistral de Salamanca. Aun cuando nada se sabe y la importancia del asunto requiere toda reserva, acogemos el rumor por la satisfacción que tendríamos en que nuestro muy querido y respetable amigo el Sr. Jarrín obtuviera la dignidad episcopal, lo que por sus méritos y virtudes no nos sorprendería.

La Academia de Santo Tomás ha enriquecido su biblioteca con una buena remesa de interesantes obras que le han enviado del depósito del Ministerio de Fomento.

Está formado un cuestionario para contestar los alumnos al programa del catedrático señor Dorado. No hay que decir está inspirado en el buen sentido.

Esta mañana se ha caído de un andamio en las obras que se están llevando á cabo en el Corrijo el carpintero Ramón Martín, hijo político del maestro señor Quirós, causándose heridas de alguna consideración en una pierna. Deseamos que pronto vuelva al trabajo el inteligente operario.

“EL LÁBARO” EN MADRID

POR TELEGRAFO
 COMENTARIOS

Madrid 30, 9'45 m.

La prensa de la noche y de la mañana se extiende en comentar las reformas de Cuba. Unos periódicos las aplauden y otros dudan del efecto que se espera han de producir en la extinción de la guerra.

CIRUJEDA.—Á ESPERARLE
 Madrid 30, 10 m.

Un gentío inmenso se dirige en estos momentos á la estación del Mediodía á esperar al vencedor de Punta Brava, coronel Cirujeda.

LA PAZ Ó LA GUERRA
 Madrid 30, 11 m.

El telegrama oficial de Manila da cuenta de la orden de la plaza publicada por el marqués de Estella.

Dice el general Primo de Rivera en ese documento, que puesto que los tagalos persisten en su actitud hostil y creen que el llamamiento á la paz que les hace España está fundado en la falta de fuerzas para proseguir la cam-

paña, es preciso que caigan en nuestro poder sus baluartes.

Á OPERACIONES

Madrid 30, 11'10 m.

Hoy ha salido de Manila á continuar las operaciones el general Primo de Rivera.

DE CUBA.—MUERTOS Y HERIDOS

Madrid 30, 11'15 m.

Noticias oficiales de la Habana refieren los últimos encuentros en Cuba con pequeñas partidas de insurrectos.

Matamos á 87 y tuvieron nuestros columnas 3 muertos y 48 heridos.

UN ESPAÑOL

Madrid 30, 11'20 m.

En uno de los encuentros con los insurrectos en la Habana, se ha distinguido el teniente D. Felipe Imas.

Al acometer á las partidas, el bravo militar fué herido gravemente en un brazo. Los médicos acudieron en su auxilio y fué preciso amputarle el brazo.

Terminada la operación, siguió mandando sus fuerzas hasta que cayó por habersele presentado una grande hemorragia.

Al grito de ¡Viva España! aquel valiente era felicitado por los jefes y soldados que le prodigaban todos los auxilios.

**CIRUJEDA EN MADRID.—
 ¡VIVA ESPAÑA!**

Madrid 30, 12 m.

A las nueve y media ha llegado Cirujeda á Madrid. En el andén de la estación esperaban al héroe más de tres mil personas, y en los alrededores un gentío inmenso aguardaba la llegada del tren.

Al asomar á la ventanilla y descender del coche, un ¡Viva España! resonó con entusiasmo delirante y siguen las aclamaciones y aplausos al ejército, á Cirujeda y á Cuba española.

El Coronel Cirujeda saludaba emocionadísimo.

CIRUJEDA Y EL GENERAL ECHAGÜE

Madrid 30, 12 m.

Le esperaba y le recibió el general Echagüe.

Cuando los numerosos amigos que entraban y salían felicitaban sin cesar á Cirujeda, éste contestaba: «todo se debe á mi general», aludiendo al señor Echagüe. Es un día espléndido de gloria nacional.

CIRUJEDA.—A SU CASA

Madrid 30, 12 m.

Después de descansar Cirujeda breves momentos en la sala de espera, se dirigió la manifestación patriótica á la calle de Toledo, en la que vive el coronel.

Cirujeda con su familia ocupaba un coche de la Cruz Roja. Seguía una inmensa muchedumbre vitoreando al triunfador de Maceo.

La guardia civil abría la marcha para hacer posible el paso.

En los balcones había colgadas y por las calles llevaban muchas banderas.

CIRUJEDA.—MAS ENTUSIASMO

Madrid 30, 12 m.

Cuando la marcha de la comitiva se hizo imposible y no podía seguir al coche de Cirujeda, se disolvió en grupos que recorriendo todas las calles daban tono á la corte.

Uno de estos grupos lo forman los estudiantes, y llevando su bandera, encontraron al piquete de relevo que iba á Palacio. Lo saludaron con frenéticos vivas al ejército, pidiendo que la banda tocara la marcha de Cádiz y el grupo la coreó.

La calle de Atocha, en donde esto ocurría, presentaba un aspecto indescriptible.

OVACIÓN

Madrid 30, 12 m.

Los grupos han seguido delante de la casa de Cirujeda, aclamándole.

En la calle le esperaba una concurrencia extraordinaria.

Cirujeda, obligado por el pueblo, ha salido al balcón varias veces.

MUERTOS, HERIDOS Y PRESENTADOS

Madrid 30, 2 t.

Otro telegrama oficial de la Habana comunica nuevos encuentros realizados en las provincias de la Habana, Matanzas y Pinar del Río.

Murieron cuarenta y dos insurrectos y quedaron doce heridos.

Se han presentado diez y siete armados y cuarenta y siete sin armas.

LOTERIA

Madrid 30, 3 t.

Hé aquí los números premiados en el sorteo que se ha celebrado hoy.

12.789.—25.994.—15.432.—41.100.
 37.138.—19.747.—27.030.—41.203.
 49.193.—18.054.—37.915.—36.017.
 19.867.—33.053.—31.996.—37.179.
 1.659.—49.541.—44.080.—36.933

MENCHETA.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 29

FONDOS PÚBLICOS	PRECIO
Deuda perpétua al 4 por 100 intr.	64,35
Idem, id., id., série E...	60,00
Idem fin de mes.	64,35
Deuda perpétua al 4 por 100 ext.	77,50
Idem amortizable al 4 por 100.	76,60
Aduanas.	96,90
Billetes hipotecarios de Cuba 1896	94,75
Idem, id. de id. 1890.	78,45
Acciones del Banco de España.	400,00
3 por 100 de Cuba.	00,00
Idem, id. al 6 por 100.	00,00
Carpetas Cubas nuevas.	00,00
Acciones de Tabacos.	211,00
París, á ocho días vista, cheque.	29,00
París, vista.	60,62
Londres, vista.	32,38

Día 30 de Abril de 1897

Santorial y cultos

Día 1.º de Mayo.—Sábado.—Santa Grata, viuda; Santos Asofo y Walburga, y los Santos Apóstoles Felipe y Santiago.

Santo Tomás Cantuariense.—Continúa la novena anunciada.

Parroquia del Carmen.—Sigue la misma novena.

Santi-Spiritus.—Prosigue la novena anunciada.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—A las seis de la mañana misa de la Virgen, cantada. Por la tarde, a las seis y media, solemne Salve, carmelitana.

San Julián.—Último día de la novena anunciada. Habrá sermón que predicará el P. Rodrigo Díez, Dominicano. Al anochecer saldrá procesionalmente la imagen de Nuestra Señora de los Remedios en la forma acostumbrada.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las siete misa cantada privilegiada del Rosario.

Clerecía.—Comienza el ejercicio de las Flores. Por la mañana a las cinco y por la tarde a las siete.

Santa Ursula.—Termina la novena a la Divina Pastora.

San Juan de Sahagún.—Continúa la novena a la Virgen del Buen Consejo a las seis y media de la tarde. Predicará don Tomás Redondo, del colegio de Estudios Superiores.

EL ARBOLADO

No hay para qué encarecer la necesidad de los árboles, mayormente en este clima, duro y desigual y en estos campos despoblados, donde la vista se fatiga en vano buscando algún descanso a la interminable monotonía de los sembrados.

Es un axioma ya la modificación, ó mejor dicho, la suave variación de las asperezas del temporal, merced a la influencia bienhechora de los árboles, en los que se verifica aquella frase célebre, aplicada a un rey de quien decían: hasta su sombra es buena.

No tratamos ahora de repoblar los montes, ni siquiera de que en pueblos y caminos se favorezca su cultivo.

No hace mucho tiempo, nuestro Rdo. Prelado publicó en su *Boletín eclesiástico* una notable disposición, aplaudida por toda la prensa, para que los señores Sacerdotes, encargados de parroquias, procuren el plantío de arbolado hasta en los alrededores de los templos, en cuyos átrios, los aldeanos esperan en los días festivos la hora del Santo sacrificio.

Quisiéramos ahora aplaudir algunas iniciativas que existen en nuestro Ayuntamiento para establecer un gran plantío de árboles, de fácil y desdolido desarrollo, en terreno favorable por su humedad y situación, para servir después en plazas y afueras y para adornar y hacer apacibles en todo tiempo los pocos y no muy buenos paseos de nuestra capital.

Tal vez en otro artículo podamos detallar algo en este asunto de vital interés, y deseáramos poderlo hacer pronto y favorablemente.

Claro está que esta cuestión del arbolado en nuestra ciudad se relaciona grandemente con la *educación popular*, que tanta falta hace modificar poco a poco hasta llegar al deseado fin de que los árboles, lejos de ser el objeto de juegos salvajes, sean apreciados como en los pueblos verdaderamente adelantados, en toda su benéfica influencia.

PARA EL COMERCIO Y LA INDUSTRIA

Nueva fibra textil.—Está llamada a ocupar en el mundo industrial un puesto importante la fibra que se extrae del tallo de la malva común, no sólo por la facilidad de su explotación, sino por las excepcionales condiciones de resistencia que ofrece esta fibra.

Sabido es que dicha planta crece vigorosa en todos los terrenos y bajo todos los climas, propagándose con gran facilidad. Ofrece, además, la importante ventaja de su gran rendimiento en fibra, que se estima en más de un 40 por 100, siendo su extracción facilísima por el conocido sistema de maceración.

Si se generalizara el cultivo, resultaría la fibra más económica conocida, teniendo la ventaja de poder ser aprovechada para diversos usos industriales.

Desde luego se reporta esta fibra como inmejorable para el tejido de arpillera, cuyo empleo está tan extendido.

Proyectos de iniciativa privada para la Exposición de París de 1900.—La subcomisión de proyectos de iniciativa privada para la Exposición internacional de 1900, prosigue con actividad examinando los muchos proyectos que cada día se presentan, la mayor parte irrealizables.

Hasta el presente, sólo han sido tomados en consideración cinco proyectos, que en breve serán sometidos a la aprobación de la Comisión superior de la Exposición y que son los siguientes:

1.º **Iluminación del Sena.**—La iluminación se hará por medio de grandes focos eléctricos con reflectores y cambiantes de diversos colores; este proyecto ha sido adoptado por la subcomisión, a reserva de las pruebas que efectúe la Administración general.

2.º **La mina del Trocadero.**—Este proyecto dimana del comité de las Compañías hulleras de Francia; su fin es establecer una explotación minera bajo la colina del Trocadero. Treinta y dos compañías mineras se han adherido al proyecto.

3.º **Globo terráqueo de Eliseo Reclus y Emilio Gautier.**—Lo formará un globo de 33 metros de diámetro, compuesto de dos esferas, una científica y la otra diorámica.

4.º **Camino de hierro de Barre.**—Es un perfeccionamiento del ferrocarril Girard que figuraba en la Exposición de 1889. El motor será de un tipo enteramente nuevo y muy perfecto.

5.º **Los globos cautivos de Lecompte.**

REVISTA BURSÁTIL

La guerra de Turquía y Grecia, iniciada el día de Pascua, fué un golpe rudísimo para las bolsas europeas, sobre todo por las consecuencias que puede originar un hecho de tan inmensa trascendencia. Rotas las hostilidades y empezadas las primeras batallas, se ve claro el avance de Turquía y hoy ya casi nadie duda de que el ejército otomano, triunfará en la presente contienda.

Los mercados bursátiles que son ante todo positivistas, saludan con alza las ventajas de los turcos, no porque simpatizan con unos más que con otros, sino porque en realidad, aspiran a la paz y creen que ésta vendrá, sin temidas complicaciones, si triunfa Turquía.

El Rey de Grecia, tal vez por defender su trono, se ha dejado llevar de los impulsos del patriotismo manifestados en reuniones tumultuosas del pueblo helénico, sin calcular que las exaltaciones de un pueblo son excelentes para defender su independencia, como España en 1808 y Grecia en 1821, pero constituyen un grave peligro cuando se trata de llevar la guerra más allá de las fronteras.

El mercado francés, como los demás mercados, ha recuperado parte del terreno perdido, incluso los fondos otomanos, que perdieron dos enteros, y han vuelto a ganar cerca de uno. El papel griego, no se cotiza años hace en las bolsas de Europa, tan por los suelos anda el crédito de Grecia.

París ayer nos dió en exterior el cambio de 60'12, después de haberse cotizado a 60'43.

De Madrid las cotizaciones vienen algo flojas, por las no muy halagüeñas noticias que el cable nos comunica otra vez de Filipinas y porque tampoco da ningún paso decisivo la guerra cubana.

El Interior, lo mismo en Madrid que en nuestra plaza, cierra a 64'30 y el Exterior a 77'25. Las obligaciones de Aduanas, se cotizan a 96'25 y las Cubas viejas y nuevas, invariables a 94'50 y a 78'50.

Los cambios con el extranjero están algo más sostenidos. Los francos a 29'10 y las libras a 32'50.

Las obligaciones de ferrocarriles, con algunos céntimos de mejora y las acciones cierran los Nortes a 23'10, las Francias a 17'30 y las Erenses a 9'80.

El próximo domingo, 2 de Mayo, la Compañía de los ferrocarriles de Francia celebrará junta general de accionistas, a la que se atribuye alguna importancia por aproximarse el día de la fusión de dicha compañía, con las del ferrocarril de Madrid a Zaragoza y Alicante.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte anuncia su junta general ordinaria para el 26 del próximo mes de Mayo. Respecto a este ferrocarril debemos hacer notar la circunstancia favorable, que hace dos semanas han mejorado las recaudaciones de que semanalmente di cuenta.

El día 20 del presente mes la Sociedad Canal de Urgel, celebró la Junta general de accionistas en la que se confirmaron las buenas impresiones que adelantamos en anteriores revistas. Este año, del ejercicio de 1896, se pagarán 19 pesetas por obligación, quedando dicho valor, a 47 con tendencia a mejorar.

Mercados

Firmeza en las cotizaciones de los mercados castellanos, mejoramiento en los precios, escasas existencias en el país, mejoramiento de los mercados extranjeros, agravación de las cuestiones internacionales y paralización en las negociaciones, son los aspectos que presenta el negocio de trigo, y en cuyas tesis pueden hallar nuestros lectores la explicación de los fenómenos comerciales que vienen notándose.

¿Variarán las condiciones del negocio las lluvias que estamos disfrutando? Es claro que sí, y bien se explica el movimiento que hace cuarenta y ocho horas que se nota en los teneedores de existencias, temiendo lógicamente una baja natural, porque la cosecha va a ser extraordinaria, y todo hace creer que la guerra de Sebastopol no completará este año el refrán aquel de *agua, sol y guerra en Sebastopol*. Agua y sol tenemos en abundancia; la guerra faltará, porque para la recogida de cereales habrá concluido y hoy nos coge sin existencias para que aquellos negocios de cuando la guerra de Crimea no se repitan, cantando de alegría el refrán castellano de referencia.

El precio del trigo no subirá, aunque los optimistas lo aseguren fundándolo en las pocas existencias que hay. Esa no es razón. La cebada baja en todas partes.

Alrededor de 49 a 50 fluctúan hoy los precios.

Peñaranda 29.—El mercado de hoy muy poco concurrido, porque los labradores se hallan ocupados en sus faenas del campo. La compra de trigo está muy animada. Todos los días salen por ferrocarril wagones cargados de aquel grano. Los precios sostenidos. Se ofrece una partida de unas 6.000 fanegas de trigo a 48 reales fanega, pero no pagan más que a 47.

Los precios corrientes en el mercado son:

Trigo, fanega 47 a 49 reales; centeno, id. 30 id.; cebada, id. 24 a 25 idem; algarrobas, id. 36 a 37 idem; guisantes, id. 35 a 36; alubias, id. 72 idem; castañas, id. 14 id.; queso, a 52 id.; aceitunas blancas, id. 26 idem; idem negras, id. 17 id.; patatas de 4 1/2 a 5 reales arroba; harina de Hungría, los 100 kilos a 32 pesetas; id. de primera, id. a 40 id.; id. de segunda, id. a 37 id.; salvados de primera, 8 pesetas saco; id. de segunda 5'75 pesetas saco.

Burgos.—En este mercado se ha vendido trigo blanco de 48 a 49 reales fanega de 42 1/2 kilogramos; rojo, de 47 1/2 a 48 id.; álaga, de 49 a 49 1/2 id., de 44 kilogramos; cebada, de 24 a 25 id. de 32 id.; yeros, de 38 a 40 id., de 44 id., y avena de 15 a 16 id., de 26 id.

Tendencia del mercado: indeciso.

De la Península y el Extranjero.

NOTICIAS VARIAS

Consejo de Ministros de ayer

La parte sustancial y culminante de este Consejo, ha sido la aplicación de las reformas en Cuba, que hoy mismo ha firmado S. M. la Reina, y que probablemente mañana aparecerán en la *Gaceta*.

Ayer al medio día contestó por el telégrafo el capitán general de la gran Antilla a la carta que el señor Cánovas le dirigió el 8 del actual. En este despacho telegráfico manifiesta el general Weyler al señor Presidente del Consejo que entiende se hallan las provincias occidentales de Cuba en condiciones para aplicar desde luego las reformas, y que al contestar a la carta recibida del Gobierno, con la cual está de perfecto acuerdo, no hace más que responder a su propia convicción, como lo confirma la carta que por propia iniciativa y antes de conocer la del señor Cánovas escribió a éste, y que el señor Presidente recibirá por el correo que llega el 5 del próximo Mayo a la Península.

Tan luego como el señor Cánovas supo ayer la contestación de Weyler llamó a su despacho al Ministro de Ultramar; y, a fin de no perder tiempo, y aprovechar el correo de Cuba que habría de salir mañana y que saldrá el día 1.º del mes inmediato, el ilustre jefe del Gobierno dispuso ayer tarde se redactase inmediatamente el decreto de aplicación, tal como ha sido aprobado por el Consejo de Estado, añadiéndole algunas líneas a guisa de preámbulo y otras aclaratorias y necesarias, para llevarlo hoy a la firma de la Reina.

El correo de pasado mañana será portador del decreto y de instrucciones del Gobierno para el gobernador general de la isla de Cuba, quien seguidamente comenzará los preparativos y trabajos indispensables para la aplicación de las reformas concebidas.

Esta no será obra de un día, como no lo es en Puerto Rico; porque habrán de precederla las nuevas elecciones, la constitución de Ayuntamientos, la elección de las Diputaciones y la formación del Consejo general de la isla, con más otros trabajos preliminares que determina el decreto y el asunto requiere.

En el Ministerio de Ultramar se activarán también los trabajos que con tal aplicación se relacionan, para que las reformas sean cuanto antes en Cuba un hecho.

Para sustituir al señor Porrúa en el cargo de gobernador civil de la Habana, que había dimitido, ha sido nombrado el Marqués de Palmerola.

También dió cuenta el señor Cánovas a S. M., en el Consejo de hoy del telegrama oficial de Atenas recibido hoy, acerca de la guerra greco-turca, que cada día toma más temibles y alarmantes proporciones.

Los helenos están excitadísimo. El Gobierno griego, muy quebrantado, no ha asistido a las últimas sesiones de las Cámaras; y se cree que habrá un cambio ministerial.

El almirante de la flota del Este ha sido destituido.

Los turcos marchan sobre Volo, y han tomado ya posiciones a tres cuartos de hora de esta plaza.

Una de las partes más graves del telegrama es el saqueo del Arsenal del Pireo, del cual se sabe que han desaparecido más de 2.000 cartuchos y fusiles.

El Ministro de Marina ha llevado a la Real firma la reforma de las plantillas de la armada y los decretos de personal anunciados.

Y el de Ultramar los decretos de las reformas y de nombramiento de Gobernador de la Habana.

Otro Consejo

Para tratar y resolver varios asuntos de política interior y expedientes administrativos, se reunirán hoy los Ministros en la Presidencia, a las cinco de la tarde.

De la muerte ocurrida en Madrid y de que dimos cuenta a nuestros lectores se dió el siguiente parte oficial:

A las nueve y media de la mañana de hoy, en la calle de Medina, un hombre llamado Manuel Villendas García, de 38 años, casado, de oficio panadero, de Andorra (Teruel), con domicilio en la calle de Meléndez

Valdés, número 27, principal izquierda, al pasar por la calle de Medina, se encontró con D. Adolfo Moreno Pozo, y le pidió 31.000 pesetas que este señor dice que le debía; y como le contestó que le dejara en paz, en el acto sacó el revólver el Manuel y le disparó cinco tiros, dejándolo muerto; se le ocupó el citado revólver, un cuchillo, un bastón de hierro y cinco cápsulas. Se ha formado el correspondiente atestado que, con el agresor, convicto y confeso, ha sido remitido al juzgado de instrucción de guardia, y el cadáver fué conducido al Colegio de San Carlos.

Han sido ascendidos al empleo de segundos Tenientes, catorce alumnos de la Academia de Ingenieros.

La sociedad del Casino de Zaragoza obsequiará al ex-capitán general de Filipinas, Marqués de Polavieja, con un espléndido banquete.

A la terminación entregará al ilustre general un album, en el que figuran las firmas de todos los habitantes de Zaragoza que saben firmar.

El municipio de Madrid, con objeto de atraer mayor número de forasteros en las próximas fiestas de San Isidro, prepara un excelente programa de festejos.

Ayer a las cinco de la madrugada, ha fallecido la Sra. Marquesa viuda de Santa Ana, esposa que fué del fundador de la correspondencia de España.

También ha fallecido en Gerona el célebre tenor Roberto Stagno, tan admirado del público madrileño.

Cirujeda se propone regalar a S. M. el reloj del hijo de Máximo Gómez. También entregará a la augusta Señora una colección de cuadros con paisajes cubanos, obsequio de los pintores a S. M.

De una carta larga é interesante de una respetable persona residente en Manila, y fechada en 29 de Marzo, entresacamos los párrafos que siguen:

«El general Polavieja es el mejor gobernante que aquí hemos tenido desde hace muchos años. Oficialmente se fundará su vuelta en su enfermedad; pero aquí, aunque se sabe y se ve que está delicado, se atribuye su resolución a los obstáculos que en Madrid se le crean; a que no le han dado los refuerzos que ha pedido para evitar que las fuerzas de Cavite puedan extenderse a otros territorios y prolongar la guerra, con perjuicio enorme para los intereses de España, y a otras razones que han exacerbado su dolencia y le han hecho desear poner término a su campaña gloriosa en cuanto se haya realizado por completo su plan sobre la provincia de Cavite.

Respecto de la venida del general Primo de Rivera, ha producido aquí el efecto natural.

Todos le conocen, todos recuerdan cuando entre nosotros estuvo otra vez; todos saben lo que es, también se recuerda su buen comportamiento personal cuando el cólera; de su administración no se conservan recuerdos tan gratos.

De lo que haga de ahora en adelante responderá el porvenir.

Aquí todo el mundo hubiera querido que continuara Polavieja; pero no por eso dejará nadie que sea español de estar al lado de quien viene a representar a la patria, sobre todo si, teniendo en cuenta las circunstancias, se presta a lo que está antes que nada, la preferente atención que debe inspirar aquí y allá.

Creo que Primo de Rivera necesitará más refuerzos que los que hubiera necesitado Polavieja.»

El miércoles se declaró un incendio casual en la calle de la Magdalena del pueblo de Laeunza, quemándose 18 casas.

Todo el vecindario y guardia civil auxilió a las autoridades para dominar el siniestro, que no ha causado desgracias personales.

Por el Ministerio de Ultramar se ha comunicado a los demás centros oficiales que el correo de Cuba y Puerto Rico, que debía partir mañana de la Península, retrasa su salida veinticuatro horas.

El Consejo de guerra de Strasburgo ha expedido órdenes de detención contra varios jóvenes que han desertado del ejército.

Para el mes próximo se hallan citados á comparecer ante el tribunal correccional del mismo punto ochenta y ocho mozos que se han sustraído igualmente emigrando á prestar el servicio militar.

Lo que se gasta en fumar

Como verdadera curiosidad, insertamos los siguientes datos:

Durante el ejercicio último se gastó en humo en España 160.178.186'57 pesetas. La provincia que más consumo hizo fué la de Barcelona, que vendió 16.279.072'14 pesetas; sigue la de Madrid con 11.914.527'30; después siguen en recaudación Sevilla, Valencia, Murcia, etc.; la provincia que figura con menos recaudación es la de Soria, que asciende á 541.315'55 pesetas, cifra elevada teniendo en cuenta su pobreza.

Sólo de tabacos habanos se han vendido en la expendeduría central, establecida en Madrid 2.338.641'70 pesetas.

Dicen del Burgo de Osma que es abundantísima la plaga de insectos llamados *cuchillos* en los viñedos de aquella región vinícola.

El único medio práctico de destruir esta plaga consiste en el embudo pulgonero, donde se recogen para destruirlos después por el fuego.

En un pueblo de Tarragona, unos cafres (deben serlo) destruyeron todos los brotes de cinco mil cepas! ¿Y no se dará con ellos en la cárcel?

El programa de las fiestas del jubileo de la Reina Victoria de Inglaterra ha sufrido una modificación importantísima y que demuestra, con mayor elocuencia que las estadísticas, los progresos realizados en lo que va de siglo por el catolicismo en la Gran Bretaña.

Acerca del movimiento habido en el Clero castrense durante el año 96, dice un periódico:

«De 318 Capellanes que constaba el Cuerpo eclesiástico, sube durante el año la cifra á 353. El aumento de 35 Capellanes segundos obedece á la creación de nuevas unidades orgánicas para los ejércitos de Cuba y Filipinas. Todos los ascensos han sido reglamentarios, y no se cuenta uno solo por mérito de guerra. Han fallecido 10 capellanes, y se retiraron cinco en el año. Los licenciados absolutos fueron 14, todos Capellanes de nueva entrada.»

El Ayuntamiento de Málaga ha aprobado definitivamente el proyecto de construcción de un parque que costará al Municipio 1.900.000 pesetas.

Dicho parque abarcará las zonas

de los muelles de Guadiaro y Cánovas y Acera de la Marina.

El próximo 2 de Mayo llegará á Viena la joven Reina Guillermina de Holanda, acompañada por su madre la Princesa Emma., Regente del reino. Permanecerán diez ó doce días en la capital del imperio austriaco, dirigiéndose luego á Alt-Aussec (Salzkammergut), en cuyo antiguo y magnífico palacio proyectan pasar una temporada.

Procedente de Gibraltar, ha fundado en este puerto la escuadra inglesa, mandada por el vicealmirante Walterker.

Dicha escuadra se compone de siete acorazados, cuatro cruceros y un aviso.

De real orden se ha dispuesto que la renovación y nombramiento de las Juntas directivas de las Cámaras de Comercio, tenga lugar y se verifique anualmente, el día 1.º de Octubre de cada año, con el fin de que la Dirección general pueda tener conocimiento exacto en un día determinado de las personas que constituyen estos organismos. Recomienda también la real orden la conveniencia de la constitución de los mismos en poblaciones establecidas. Todo con el laudable fin de consultar los proyectos económicos que emanen de los ministerios en provecho de las clases tributarias, para su implantación después, de acuerdo con las Cámaras en los diferentes puntos de producción.

El inventor de fusil ametrallador, teniente coronel del regimiento de Navarra don Antonio Vaca, ha recibido ya la patente de invención de la nueva arma, que según noticias, deja atrás á las de todos los sistemas conocidos, pues podrá hacer más de 200 disparos por minuto.

En breve se efectuarán las pruebas ante personas competentes.

En el ministerio de Marina y presididos por el señor Beranger, se han reunido nuevamente los generales de Marina, para continuar la lectura de la nueva ley constitutiva de la Armada.

En Lérida reina gran desaliento entre los labradores de la provincia á causa de la pertinaz sequía, que, de continuar, ocasionará la pérdida total de las cosechas y por consiguiente la ruina de las clases agricultoras.

Para impetrar del cielo el beneficio de la lluvia se ha verificado una solemne función de rogativas, siendo trasladada en procesión desde la iglesia de San Lorenzo, donde se venera, á la iglesia Catedral la milagrosa imagen del Santo Cristo Hallado.

Asistió á tan piadoso acto un gentío inmenso, entre el que predominaban los labradores, además del clero

de todas las parroquias, el clero Catedral, el señor Obispo y el Ayuntamiento en masa presidido por el Alcalde.

En honor de Cirujeda

Hoy publican los periódicos de Madrid, la noticia de la llegada de Cirujeda á Cádiz, que adelantó EL LÁBARO el miércoles.

Añaden algunos curiosos detalles. Dicen que le obsequió con una serenata la rondalla aragonesa, cantando, entre otras, la copla que sigue:

Para un cobarde, un caudillo; para un traidor, una fiera; para un Antonio Maceo, un coronel Cirujeda.

En el parque Genovés se verificó un festival en honor de Cirujeda.

Los productos de esta fiesta se destinaban á la adquisición de una espada de honor con destino á dicho militar.

Este renunció á tal honor, rogando que las cantidades recaudadas se aplicaran al socorro de los soldados heridos y enfermos.

Todos estos actos de modestia le han granjeado mayores simpatías. Dice que con la gratitud de la patria se considera pagado.

Al terminar la rondalla de cantar las coplas, las 4.000 personas que se hallaban frente al hotel, reanudaron las aclamaciones, y Cirujeda exclamó desde el balcón:

¡Viva España! ¡Viva el Rey! ¡Vivan las mujeres españolas y sus valerosos hijos!

En el vapor *San Agustín* en el cual vino el bravo coronel Cirujeda han llegado también los oficiales don Casimiro Alcaraz, don José Ruiz, don Manuel Romerales, don Nicolás Navarro, don Bernardo Alonso, don Roque Argüelles, don José Gadua, don José Merino, don Cristóbal Saladerrón, don Eugenio García y otros.

Durante la travesía fallecieron los soldados Francisco Fernández Bustos, Domingo Sánchez Martínez, Antonio Pujante Martínez, Cándido Mamolón y Miguel Roscovi.

Entre los heridos figuran Manuel Pérez, á quien una bala le llevó el ojo derecho, y el sargento Juan Requilon Sampedro, natural de Villa del Prado (Madrid).

Muchos soldados vienen graves, y seis de ellos gravísimos.

La tombola verificada en Baracaldo (Vizcaya) para socorrer á los soldados heridos ó enfermos que regresen de Cuba y Filipinas, ha producido 7.789'18 pesetas.

Para los soldados

El Círculo de Bellas Artes de Valencia, ha entregado al Capitán general de aquella región 302 pesetas con destino á los soldados que regresen heridos ó enfermos de las campañas de Ultramar.

La misma cantidad ha entregado el citado Círculo á *La Corresponden-*

cia de Valencia, para que la reparta entre las familias de los reservistas. Dichos fondos proceden de la mascarada que se verificó el pasado Carnaval.

Para dar impulso á los trabajos que se están haciendo bajo la dirección del Instituto Geográfico en varias provincias, á fin de levantar los bosques planimétricos que han de servir de base á los agrónomos para la fijación de superficies, la subcomisión de la Junta central de evaluación y catastro ha acordado elevar al señor Ministro de Hacienda una propuesta para la adquisición de 200 brújulas de sistemas perfeccionados, destinadas al personal que ejecuta dichos trabajos y los agrónomos.

El señor Ministro de Hacienda y la subcomisión desean que se dé grande impulso á estos trabajos.

En los Círculos políticos de Madrid se ha dicho que ya se ha dictado por el Consejo Supremo de Guerra, la sentencia en la causa de los anarquistas de Barcelona.

Según se dice, la sentencia difiere bastante de la petición fiscal.

Dicha sentencia se hará pública mañana.

El acuerdo adoptado por el consejo del Banco de España de reforzar sus reservas de oro, no tiene por objeto, como suponen algunos periódicos, aumentar la circulación fiduciaria.

El Tribunal Supremo ha casado la sentencia del tribunal inferior que condenaba á Cabriñana, absolviendo al marqués y declarando las costas de oficio.

Ha experimentado alguna mejoría en la enfermedad que padece, el señor Marqués de Cerralbo.

En la noche del miércoles en Sevilla se escapó un toro al tiempo de conducirse al Matadero y recorrió varias calles, sembrando la alarma y la dispersión.

Penetró en una taberna y destrozó el mostrador, mesas, sillas y cuanto encontró en que cebar su furia.

En otros establecimientos causó también desperfectos, y el susto consiguiente á los sorprendidos con la inesperada visita.

A consecuencia de los tumultos que se produjeron en los distintos puntos visitados por la fiera, resultaron algunos contusos.

LECTURAS AMENAS

LOS JARRONES DEL DAIMIO

CUENTO JAPONÉS

Un daimio había mandado hacer veinte magníficos jarrones de porce-

lana, que verdaderamente eran cosa admirable por sus bellas formas y riquísimos dibujos. El daimio pasaba la mayor parte del día contemplándolos.

Cierta día, un criado tuvo la desgracia, por un descuido irremediable, de romper uno de los jarrones. El daimio apenas se enteró de este accidente, montó en cólera y condenó á muerte al criado.

Candió la noticia por la ciudad, y en breve se presentó un hombre ante el daimio diciendo que poseía un precioso remedio para componer la porcelana rota, de tal manera, que ni se conocía la menor señal de la juntura, ni podía sospecharse nunca que la pieza hubiera sufrido el menor desperfecto.

—¿Y te atreverías á componer el jarrón roto?

—Me atrevo, señor; pero es preciso que vea antes todos los demás jarrones juntos.

Llevaronle á la habitación donde con tanto cuidado se conservaban aquellos preciosos objetos, que estaban cubiertos con riquísima tela de seda.

Cogió el hombre la punta del bordado tapiz sobre el cual se ostentaban los diecinueve jarrones, y dando una violenta sacudida los tiró todos al suelo, donde se hicieron mil pedazos.

—Estas miserables piezas de barro hubieran podido costar la vida á diecinueve personas—dijo;—tomad la mía ¡oh, señor! y baste ella á aplacar vuestro enojo.

El daimio comprendió la lección y concedió su perdón á todos.

V.

Avisos útiles

Oficinas públicas

- Ayuntamiento, Plaza Mayor.
- Audiencia Provincial, Plazuela del Poeta Iglesias.
- Asilo de San Rafael, Doctor Riesco (Toro).
- Banco de España, idem, idem.
- Banco Hipotecario, Estafeta.
- Biblioteca Universitaria, Libreros (Universidad.)
- Cabildo Catedral, Catedral.
- Casa de Socorro, Plazuela del Poeta Iglesias.
- Caja de Socorros y Monte de Piedad, Isabeles.
- Carcel pública, Subida de Sancti-Spiritus.
- Casa de Dementes, Afueras de Santo Tomás.
- Cámara de Comercio, Plazuela de la Libertad.
- Colegio de Nobles Irlandeses, Fonseca.
- Colegio de Estudios Superiores Eclesiásticos, don Francisco Montejo (Calatrava).
- Colegio de Abogados, Audiencia.
- Colegio de Procuradores, idem

SALAMANCA

Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez

el extranjero después de vacilar un instante.

—Efectivamente, ha cambiado algo desde aquella época. Sin embargo, ahora se halla relativamente repuesto, y hasta le creo dichoso. Va con frecuencia á visitar á su hija mayor, y eso le rejuvenece. Al principio se dejó dominar por el dolor, y daba pena verle vagar tristemente por los campos; pero al cabo de dos años ya hablaba de su hija con ternura y no perdía ocasión de elogiar su bondad y belleza. La había perdonado. Esto fué cuando el casamiento de la señorita Gracia...

—¡Cómo!—le interrumpió el desconocido.—¿La hija mayor del doctor se ha casado? ¿Y con quién?

Esta pregunta turbó de tal manera á la posadera que en poco estuvo no tirase la mesa.

—¿No se lo han dicho á Vd. nunca?

—No; y desearía saberlo,—contestó el extranjero á tiempo que llenaba su vaso.

—Sería una historia muy larga de contar.

—No importa. Contádmela.

—Pues os diré, en pocas palabras, que todos lloraron á Marión como si hubiese muerto y todos hablaban de ella como de una persona querida perdida para siempre.

—¿Y después?

—Después Alfredo acabó por casarse con la hermana. Una noche que paseaba con ella por el jardín, la dijo: «Gracia ¿queréis casaros conmigo, y que nuestro matrimonio tenga lu-

echando sobre el anuncio una triste mirada,—es el que me hizo perder mi colocación.

—Y el que os proporcionó un marido—replicó Benjamin.

—Es verdad, y no dejo de agradecerse.

—El hombre,—continuó Breñaña,—es un esclavo de sus hábitos; y de tal modo me halló acostumbrado á vivir contigo, Clemencia,—y aquí el posadero miró con ternura á su media naranja,—que de seguro no podría vivir sin tí. Y hé aquí el por qué de nuestro casamiento... ja, ja, ja... ¡quién lo hubiera pensado!

—Efectivamente, ¡quién lo hubiera pensado! ¡qué bueno has sido conmigo!

—¡Bah!—replicó con modestia Breñaña,—no merece la pena de que se hable de ello.

—¡Oh, sí; yo pienso en ello, y con reconocimiento; te lo aseguro! ¡Pobrecilla!—continuó Clemencia mirando de nuevo el anuncio; después se su marcha yo no pude menos de decir todo lo que sabía en interés de ella y de todos. ¿No hice bien, Benjamin?

—Por lo menos lo hiciste,—observó Breñaña.

—Y entonces, el doctor Feddler, dominado por la cólera y la desesperación, me arrojó de su casa. ¡Y cuántas veces me he alegrado de que en aquel momento no saliera de mis labios ni una sola palabra de descontento! ¡Y cuántas veces, aquí, en esta misma habitación, se ha arrepentido de su modo de proceder en aquella ocasión! ¡Y cuántas veces se

HORARIO DE CORREOS

ADMINISTRACIÓN CENTRAL

Plaza Mayor

Horas de entrada y salida de los correos

- Correo general, llegada 5 y 15 mañana, salida 9'30 noche.
- Cantalapiedra, llegada 5 y 15 mañana, salida 9 y 30 noche.
- Peñaranda, llegada 5'15 mañana, salida 9'30 noche.
- Alba de Tormes, llegada 10'30 noche, salida 4'30 mañana.
- Béjar, llegada 10'30 noche, salida 4,30 mañana.
- Ciudad-Rodrigo, llegada 10'30 noche, salida 4'30 mañana.
- Fregeneda, Lumbrales, llegada 10'30 noche, salida 4'30 mañana.
- Vitigudino, llegada 6'30 tarde, salida 8 mañana.
- Ledesma, llegada 6'30 tarde, salida 8 mañana.
- Sequeros Tamames, llegada 10'30 noche, salida 4'30 mañana.

EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

La subscripción á este periódico, dedicado á los intereses de Salamanca y su provincia, sin color político, sin otro lema que la verdad y la justicia, cuesta en la ciudad 3'50 pesetas al trimestre y 14 al año, y fuera de ella 16 pesetas al año.

Los anuncios á precios convencionales.

Dirección y Administración, Meléndez, 7, duplicado, 2.º

Puntos de subscripción: en Salamanca, librería de D. Manuel Hernández, Rúa, 4; imprenta de Calatrava, y Habilitación del Clero.

En los principales pueblos y cabezas de partido pueden hacerse las subscripciones en la residencia de nuestros corresponsales, que están autorizados para el cobro: y los señores sacerdotes y personas que en ello encuentran mayor comodidad, pueden hacer los pagos por medio de sus Habilitados en Salamanca.

NO SE PUBLICA LOS DÍAS FESTIVOS

Grandes elaboraciones de CERA de todas clases.

VIUDA DE GONZALEZ É HIJOS

CASA FUNDADA EN 1799

CERA DE TODAS CLASES Y PRECIOS

BENITEZ

SASTRE PARA SRES. ECLESIÁSTICOS Y PAISANOS
Casa fundada en 1840.—CATÁLOGOS GRATIS

Papeles pintados

No comprar sin ver antes

MUESTRAS Y PRECIOS DE LA CASA

HUEBRA

San Pablo 2 y 4

SE REMITEN MUESTRAS

Teléfonos 38 y 41

GRAN CERERÍA DE MARÍA PRIETO

RUA, NÚM. 59, DUPLICADO

CERA PURA, analizada por el Dr. Núñez, á NUEVE REALES libra en la población, á OCHO REALES libra fuera de ella. No quemar ceras falsificadas para el culto divino, que están prohibidas. Gran surtido en imágenes de talla y sombreros de teja, á precios sin competencia.

RUA, 59, JUNTO Á LA CATEDRAL

ATENEO SALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS

DE

D. MANUEL DURÁN

PLAZA DE COLÓN, NÚM. 1.º SALAMANCA

Escuela de Párulos y Elemental Id. Superior.

Estudios completos de 2.ª enseñanza

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

GRAN FABRICA DE GUANOS, ABONOS QUÍMICOS

Minerales para todos los cultivos.

Cereales, legumbres, forrajeras, prados, tuberculosas, viñas, olivos, arbolado frutal y de sombra, horticultura y jardinería

MIRAT É HIJO SALAMANCA

ABONOS DE TEMPORADA Potásicos

Para patatas, remolachas, habas, garbanzos, guisantes, tijos y para toda clase de forrajeras:

Núm. 1 sencillo 6

» 2 intenso 8

Fosfóricos

Para maíz, avena, trigo de primavera, escaña y otros:

Núm. 1 sencillo 6

» 2 intenso 8

Guanos para todos los cultivos de riego. 9

Especial para pimientos. 8

Id. para prados. 6

Catálogos y consultas gratis

FOTOGRAFÍA Se vende un precioso aparato: el foto gemelo Carpentier con su máquina ampliadora, todo nuevo. Su precio en fábrica 225 pesetas: se vende en 150. Entenderse con el Regente de la imprenta de Calatrava.

CERERIA

de JOSÉ SANCHEZ ISIDRO

Velas de cera y todo lo concerniente al ramo de cerería, trabajado por el sistema antiguo (se garantiza su buena clase).

PRECIO: DOS PESETAS LIBRA

Calle de Bretón, 10, Salamanca

HERPETISMO

en todas sus manifestaciones internas y externas, se cura con el jarabe sulfo-fénico de Dios: es un poderoso depurativo que pueden usarle, en la seguridad que obtendrán mejores resultados que con las aguas sulfurosas.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósitos: Droguerías de FUENTES y PINTO, Salamanca, y su autor Peñaranda. 30—20

HORAS DE DESPACHO

Mañana (1)

Para valores declarados y certificados, de 8 á 11 mañana.

Para reclamaciones de certificados de 8 á 11 mañana.

Para cartas en lista de 8 á 11 mañana.

Tarde (2)

Para valores declarados y Certificados, de 6'30 á 8'30 noche.

Para reclamaciones de certificados de 6'30 á 8'30 noche.

NOTA. Las horas de esta oficina serán con arreglo al meridiano de Madrid y se dará salida á toda la correspondencia que se deposite quince minutos antes de la salida de los correos.

(1) Durante las horas se cursan y despachan todas las reclamaciones y se hace entrega de valores.

(2) Corresponde á esta hora, solamente la imposición de los objetos que se indican.

ha pasado aquí horas enteras evocando recuerdos tristes, sí, pero para nosotros tan queridos!.....—y aquí se enjugó las lágrimas con el delantal.—¡Cómo me quería la pobre niña!

—¿Y cómo has podido averiguar eso, Clem? —preguntó Benjamín admirado de que su mujer se hubiera dado perfectamente cuenta de una verdad que él no había hecho más que entrever.

—Lo cierto es que no sabría explicarlo aunque me dieran cien libras por la explicación,—dijo ésta, y se puso con febril actividad á soplar la taza de té para enfriarlo.

De buena gana hubiera seguido en esta plática, Benjamín, si la llegada de un viajero vestido de negro no hubiera llamado toda su atención. A juzgar por sus botas calzadas de largas espuelas, el extranjero acababa de apearse del caballo; el posadero y su mujer se levantaron para saludar al desconocido.

—Si tenéis la bondad de subir la escalera, caballero,—dijo Clemencia,—podréis descansar en una linda habitación.

—Gracias,—contestó el extranjero mirando con marcada atención á la mujer del señor Breñaña.—¿Podré permanecer aquí?

—Seguramente, si tenéis gusto en ello,—contestó Clemencia;—¿pero no deseáis nada?

El extranjero, sin contestar se puso á leer el anuncio que poco antes había fijado Benjamín.

—Excelentes propiedades, caballero,—dijo el posadero acercándose al desconocido.

Este continuó leyendo, y así que hubo terminado, dirigiéndose á Clemencia, á quien seguía mirando con la misma atención, la dijo: —¿Creo que me preguntábais si deseaba alguna cosa?

—Efectivamente, caballero,—contestó Clemencia examinándole á su vez.

—Pues si queréis traerme un jarro de cerveza á esa mesita que se halla cerca de la ventana, os quedaré agradecido.

Y al decir estas palabras el extranjero fué á sentarse cerca de la mesa en cuestión. Era una elegante y hermosa figura en todo el vigor de la edad. Su rostro, tostado por el sol, estaba verdaderamente coronado por una espesa cabellera negra, y negros también como el azabache eran sus rizados bigotes. La cerveza le fué servida inmediatamente. El extranjero llenó su vaso, y bebió brindando por la prosperidad del establecimiento.

—¿Esta casa es nueva?—preguntó. —Cinco años hace que se edificó,—contestó Clemencia.

—Me parece que en el momento en que yo entraba pronunciábais el nombre del doctor Feddler. Este anuncio me lo ha hecho recordar, pues he oído hablar mucho de él y de su familia..... ¿Vive todavía?

—Vive, caballero.

—¿Estará muy cambiado, eh?

—¿Desde qué época?—replicó Clemencia recalcando sus palabras con afectación.

—Desde... la fuga de su hija,—respondió

